

**Assemblée générale**

Distr. générale  
1 février 2024  
Français  
Original : russe

**Soixante-dix-huitième session**

Point 69 de l'ordre du jour

**Élimination du racisme, de la discrimination raciale,  
de la xénophobie et de l'intolérance qui y est associée****Lettre datée du 23 janvier 2024, adressée au Secrétaire général  
par le Représentant permanent de la Fédération de Russie  
auprès de l'Organisation des Nations Unies**

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint une déclaration de la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie relative à la proposition de membres du conseil municipal de la ville de Plovdiv (Bulgarie) affiliés au parti « Démocrates pour une Bulgarie forte » concernant le déboulonnage de la statue du soldat-libérateur soviétique « Aliocha », combattant du nazisme.

Je vous serais reconnaissant de bien vouloir faire distribuer le texte de la présente lettre et de son annexe comme document de l'Assemblée générale, au titre du point 69 de l'ordre du jour.

(Signé) V. Nebenzia



**Annexe à la lettre datée du 23 janvier 2024 adressée au Secrétaire général par le Représentant permanent de la Fédération de Russie auprès de l'Organisation des Nations Unies**

**Déclaration de la Douma d'État de l'Assemblée fédérale de la Fédération de Russie concernant l'initiative relative au déboulonnage de la statue du soldat-libérateur soviétique « Aliocha » dans la ville de Plovdiv (Bulgarie)**

Les députés expriment leur vive préoccupation face à la proposition provocatrice et cynique de déboulonner, d'ici à la fin de 2024, la statue du soldat-libérateur soviétique « Aliocha », avancée par des membres du conseil municipal de la ville de Plovdiv affiliés au parti « Démocrates pour une Bulgarie forte ».

Le parti « Démocrates pour une Bulgarie forte », connue pour sa russophobie acharnée, est un fidèle partisan des positions prooccidentales de la Bulgarie et soutient sa participation active à toutes les entreprises aventureuses de l'OTAN. En 1999, c'est précisément le gouvernement dirigé par le fondateur de ce parti, Ivan Kostov, qui a mis à la disposition de l'OTAN l'espace aérien bulgare afin que l'Organisation procède à des frappes sur la Yougoslavie, et ce en dépit des nombreuses protestations de la société bulgare.

La dernière lubie insensée des représentants du parti « Démocrates pour une Bulgarie forte » consiste à afficher une attitude dédaigneuse à l'égard de l'histoire de leur pays, à tenter basement d'insulter la mémoire historique de nos peuples frères et à s'évertuer de manière obsessionnelle et farouche à rabaisser les faits d'armes héroïques des soldats soviétiques et la participation cruciale de l'URSS et du peuple soviétique à la lutte contre le nazisme durant la Deuxième Guerre mondiale.

Cette initiative barbare, si elle était soutenue par le conseil municipal de Plovdiv, jetterait un opprobre indélébile sur ses initiateurs mais aussi sur les autorités législatives et administratives de la ville, et montrerait que, de toute évidence, celles-ci ne sont pas à la hauteur et ont une approche politique à courte vue.

En Bulgarie, nul n'ignore que c'est le soldat de l'Armée rouge Alexeï Ivanovitch Skourlatov, natif de la région de l'Altaï, ayant participé en 1944 au rétablissement de la liaison téléphonique entre Sofia et Plovdiv et décoré à deux reprises de l'ordre de l'Étoile rouge, qui a prêté son image au monument « Aliocha », érigé à l'initiative du peuple bulgare. En août 1982, il avait été accueilli à Plovdiv en héros national, avec de grandes marques d'estime, et avait été fait citoyen d'honneur de la ville.

La guerre féroce qui se déchaîne en Occident contre les monuments de l'époque soviétique témoigne, en vérité, des déficiences et de l'impuissance des « élites » actuelles qui font régulièrement preuve d'incompétence et d'inconsistance dans le traitement des questions intérieures majeures et de celles intéressant la communauté internationale.

Nous appelons les membres du conseil municipal de Plovdiv à ne pas faire le jeu des provocateurs et à s'efforcer de préserver les monuments à caractère culturel et historique, ainsi que les autres objets du patrimoine matériel et spirituel, conformément à l'accord de coopération conclu entre le Gouvernement russe et le Gouvernement bulgare dans les domaines culturel, éducatif et scientifique.

Nous sommes convaincus que, comme par le passé, les habitants de Plovdiv et l'ensemble des citoyens bulgares feront entendre leurs voix pour protéger le monument à « Aliocha », le faire respecter et préserver la mémoire des exploits

accomplis par les héros de la Grande Victoire sur le fascisme, qui revêtent un caractère sacré pour les peuples frères que sont la Russie et la Bulgarie.

**V. V. Volodine**  
Président de la Douma d'État  
de l'Assemblée fédérale  
de la Fédération de Russie

Moscou,  
16 janvier 2024

---